



## Änderungen der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) anlässlich der LAG-Mitgliederversammlung vom 4. Mai 2015 und der Erweiterung des LAG-Gebiets

### Zusammenfassung der Änderungen:

1. Aufnahme der Gemeinde Gerhardshofen, Landkreis Neustadt a.d.Aisch-Bad Windsheim
2. Aufnahme des gemeindefreien Gebiets Birkach, Landkreis Erlangen-Höchstadt
3. Förderhöhe von Projekten:  
Es gelten die Fördersätze der Bayer. LEADER-Förderrichtlinie in der jeweils gültigen Fassung.
4. Erweiterung des LAG-Vorstands auf 12 Mitglieder:  
Bei der Wahl des LAG-Vorstands am 04.05.2015 wurden Herr Bürgermeister Klaus Meier, Neustadt a.d.Aisch und Frau Gerlinde Röder, Peppenhöchstädt neu in das Gremium hinzugewählt.

Zu 1.:

Einwohnerzahlen und Flächen der LAG-Gemeinden ab Mai 2015

Nr.	Kommune	Einw. per 31.12.2013	Fläche in km <sup>2</sup>	Fläche NEA = RmbH	Fläche ERH
1	Hös	13.162	70,87		70,87
2	NEA	12.432	61,23	61,23	
3	BW	11.901	78,25	78,25	
4	Adelsdorf	7.424	31,67		31,67
5	Diespeck	3.620	20,99	20,99	
6	Burgbernheim	2.997	42,30	42,30	
7	Uehlfeld	2.866	31,23	31,23	
8	Dietersheim	2.143	31,21	31,21	
9	Ipsheim	2.110	42,27	42,27	
10	Wachenroth	2.121	23,17		23,17
11	Lonnerstadt	1.974	22,72		22,72
12	Dachsbach	1.711	20,58	20,58	
13	Mühlhausen	1.684	16,57		16,57
14	Markbergel	1.525	24,20	24,20	
15	Vestenbergsgreuth	1.500	31,85		31,85
16	Gremsdorf	1.575	12,96		12,96
17	Gutenstetten	1.310	21,37	21,37	
18	Illesheim	928	21,43	21,43	
19	Gallmersgarten	756	15,18	15,18	
	Gesamt	73.739	620,05	410,24	209,81
20	Gerhardshofen	2.499	27,20	27,20	
	Gesamt	<b>76.238</b>	<b>647,25</b>	<b>437,44</b>	209,81
	Fläche in Prozent		100,00	<b>67,60</b>	32,40

## **Zur Aufnahme der Kommune Gerhardshofen in die LAG Aischgrund – Erläuterung und Begründung**

Im Juni 2012 hat das LAG-Büro, beauftragt vom LAG-Vorstand, im Vorgriff auf die neue LEADER-Förderperiode (2014 - 2020) neben Gallmersgarten und Burgbernheim auch Gerhardshofen angeschrieben und dem Gemeinderat eine Mitgliedschaft in der Lokalen Aktionsgruppe Aischgrund angeboten. Gerhardshofen ist Teil des Naturraums Aischgrund, ausgesprochen zentral gelegen und mit den LAG-Gemeinden Dachsbach und Uehlfeld in einer Kommunalen Allianz verbunden.

Auf das LAG-Angebot reagierten die Stadt Burgbernheim und ihre Nachbar-Gemeinde Gallmersgarten positiv, indem sie im Winter 2012 ihren Beitritt zur LAG Aischgrund beschlossen. Auch in Gerhardshofen wurde dies intensiv beraten, vom Gemeinderat im Herbst 2012 jedoch knapp, mit 5:6 Stimmen, abgelehnt, wobei bei der Entscheidung auch intrakommunale Gründe ein Rolle gespielt haben sollen.

Im Zuge der LES-Erstellung kam der LAG-Vorstand überein, nach Aufnahme in die LEADER-Förderung einen neuen Anlauf zu wagen. Vor allem mit Blick auf Gerhardshofen wurde innerhalb des LES-Entwicklungsziels *Interregionale Kooperation* das Handlungsziel 5.10. *Erweiterung des LAG-Gebiets* aufgenommen (Indikator *neu beigetretene Kommune*).

Auf Seite 36 heißt es dazu im LES erläuternd: „*Eine weitere Vergrößerung des Gebiets um die zentrale Aischgrund-Gemeinde Gerhardshofen steht auf der LAG-Agenda, ist in ein eigenes Handlungsziel gefasst und soll nach Aufnahme in das LEADER-Programm im Frühjahr 2015 in Angriff genommen werden.*“

Dies wurde realisiert, zunächst in Form eines Schreibens an die Gemeinde Gerhardshofen und die Gemeinderäte im April 2015, auf das umgehend der Beitrittsbeschluss des Gemeinderats folgte.

Mit dem Vollzug des Beitritts wird eines der LES-Handlungsziele des Aischgrunds umgesetzt.

Wie sich dem LES weiter entnehmen lässt kennzeichnet die LEADER-Region Aischgrund, dass sie sich quer zu den politisch-administrativen Grenzen am Lauf eines Flusses und damit an der naturräumlichen Gliederung orientiert. Der Naturraum ist somit das konstitutive Charakteristikum und der identitätsstiftende Faktor dieser LAG, wie es sich auch in der Namensgebung - Aischgrund - ebenso im Logo und im einheitlichen Erscheinungsbild manifestiert.

Die Gemeinde Gerhardshofen liegt im Zentrum des Aischgrunds (siehe Karte). Mit dem Beitritt wird eine räumliche Lücke geschlossen und eine vom LAG-Vorstand seit Jahren angestrebte, in der Lokalen Entwicklungsstrategie verankerte Arrondierung des Aktionsgebiets erreicht.

## Erweitertes LEADER-Gebiet

In der Gemeinde Gerhardshofen mit ihren 14 Ortsteilen wohnen 2.499 Personen (Stand 31.12.2013). Die Fläche beträgt 27,2 qkm, die Besiedelungsdichte 92 Einwohner/qkm. Mit dem Beitritt der Kommune erhöht sich die Bevölkerungszahl der LEADER-Region Aischgrund von 73.739 auf 76.238 Personen, die Fläche wächst von rund 620 qkm auf rund 647 qkm; künftige Zahl der LAG-Gemeinden: 20.

Karte: LEADER-Gebiet Aischgrund mit der neuen Gemeinde Gerhardshofen.

